

Fecha: 11-02-2026

Medio: La Tribuna

Supl.: La Tribuna

Tipo: Noticia general

Título: Despiden a brigadistas mexicanos que combatieron incendios en Trinitarias, Rancho Chico y Parque Nonguén

Pág. : 10

Cm2: 603,3

VPE: \$ 1.018.311

Tiraje:

Lectoría:

3.600

14.800

Favorabilidad:

 No Definida

Despiden a brigadistas mexicanos que combatieron incendios en Trinitarias, Rancho Chico y Parque Nonguén

Prensa La Tribuna
prensa@latribuna.cl

Un total de 145 brigadistas de la Comisión Nacional Forestal de México trabajaron durante tres semanas en las regiones del Biobío, Ñuble y La Araucanía. El delegado presidencial Eduardo Pacheco agradeció a la Presidenta Claudia Sheinbaum por el compromiso de su país en situaciones de emergencia.

Autoridades regionales despidieron este martes a la delegación de brigadistas mexicanos de la Comisión Nacional Forestal (Conafor) que durante tres semanas colaboró activamente en el combate de los incendios forestales que afectaron a la región del Biobío. En una ceremonia de reconocimiento previa su regreso a México, se destacó el profesionalismo, compromiso y la solidaridad de las brigadas forestales que reforzaron las labores de combate principalmente en los incendios Trinitarias y Rancho Chico.

La delegación mexicana, integrada por siete brigadas forestales y personal técnico con un total de 145 especialistas, fue trasladada por la Fuerza Aérea de Chile desde Guadalajara hasta Concepción. De este contingente, 83 brigadistas reforzaron directamente las labores de combate en la región del Biobío y concentraron su trabajo en sectores del Parque Nacional Nonguén, mientras que otros 62 brigadistas apoyaron las operaciones en la región de La Araucanía.

RECONOCIMIENTO A LA COOPERACIÓN

El delegado presidencial regional del Biobío, Eduardo Pacheco, destacó la importancia de la solidaridad entre las naciones latinoamericanas. "Hemos querido destacar y agradecer a la Presidenta Claudia Sheinbaum, en nombre del Presidente Gabriel Boric, el compromiso que siempre muestra México con Chile,

EXPERIENCIA TÉCNICA

El director regional de la Corporación Nacional Forestal (Conaf), Esteban Krause, destacó que el personal de México corresponde a una cuadrilla de brigadistas forestales con mucha experiencia en el combate de incendios forestales. "Los pusimos en los lugares donde era importante su trabajo y su esfuerzo. En este trabajo, los que quedaron aquí en la región del Biobío estuvieron preferentemente combatiendo en el sector



AUTORIDADES REGIONALES entregaron reconocimientos a los 145 brigadistas mexicanos que durante tres semanas combatieron incendios forestales en las regiones del Biobío, Ñuble y La Araucanía.

del Parque Nacional Nonguén", precisó.

Krause explicó que con México existe una relación muy profunda en cuanto a ayudas. "Nos encontramos con ellos en países como Estados Unidos y Canadá, porque Chile y México tienen una estructura de trabajo similar. Esto no es solo porque México haya querido enviar a personas a combatir, sino que obedecemos a una misma estructura de organización y a una misma forma de comunicarnos en el tema técnico", señaló.

APRENDIZAJES MUTUOS

El jefe del Departamento de Capacitación, Investigación y Cooperación Internacional de Conafor de México, Ismael Torres, valoró el gesto de reconocimiento y destacó los aprendizajes mutuos. "La impresión que tenemos en cuanto a la experiencia ha sido, la verdad, de apoyo y ayuda ante la condición que tenían los incendios forestales. También hemos aprendido con los hermanos y las hermanas chilenas de lo que están haciendo acá y de la forma en la que trabajan", señaló.

Torres explicó que la condición que encontraron cuando llegaron era compleja, con bastan-

"Muchas gracias a estos hombres que han dejado su patria y a su familia, arriesgando sus vidas por traernos seguridad y por ayudarnos en esta tarea tan difícil. Sabemos también que los habitantes de las zonas afectadas agradecen mucho el trabajo que esta institución mexicana ha prestado durante estas semanas"

Eduardo Pacheco,
delegado presidencial
regional del Biobío



tes horas requeridas para atender y controlar la situación. "Afortunadamente, en este momento la condición ya cambió y hemos estado también apoyando en cuestiones de prevención para proteger las zonas de interfaz urbano-forestal", indicó.

Cabe destacar que, previa-

mente, el cónsul honorario de

México en Concepción, Dr. Carlos Céspedes, destacó que esta es la tercera vez que se concurre con ayuda mexicana a la región del Biobío. "En 2017 hubo un apoyo con alimentos y en 2023 y 2026 con brigadistas. O sea, eso forma parte de la solidaridad común, normal, de México con Chile", enfatizó.

"Hemos detectado, a partir del acercamiento que hemos tenido en el trabajo con Chile, que somos países muy similares y las instituciones son muy equivalentes. Tenemos mucha información homologada con la Conaf, que es nuestra institución hermana por parte de Chile, y ha sido mucho más fácil trabajar y colaborar de forma conjunta"

Ismael Torres, jefe del Departamento de Capacitación Investigación y Cooperación Internacional de Conafor



"Con México tenemos una relación muy profunda en este tema de las ayudas en los incendios. Cuando vienen estos brigadistas forestales, el enlazarse es muy fácil. Trabajar en conjunto y entender el lenguaje técnico es mucho más fácil y rápido para poder estar trabajando con ellos"

Esteban Krause,
director regional de Conaf

